
 
CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 

SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO – CONSELHO DO FUNDEB 
 
Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e treze, na sala de reuniões do 
Conselho Estadual do FUNDEB, localizada na Rua dos Funcionários, 1323, Curitiba – Paraná , 
às treze e trinta horas em primeira convocação e devido a insuficiência de quorum, às quatorze 
horas em segunda convocação, inicia-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão 
presentes, conforme lista de presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as): Ariceli 
Regina Gonçalves ( Suplente – FEPAMEF )  Marcio Vagner Loureiro ( Suplente – SEFA ), 
Tatiana Nanci da Maia ( Titular – CNTE ), Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves ( Suplente 
– CNTE ) Evandro Guilherme Alves -  ( Suplente Poder Executivo Estadual ) Kátia Vânia 
Ribeiro de Lima Wagner ( Titular – SEED ), Mariana Emy Maekawa ( Suplente – SEED ), 
Shirley Augusta de Souza Piccioni ( Titular CEE ) Jacir Bombonato Machado ( Titular – 
Poder Executivo Estadual ) Lirani Maria Franco da Cruz ( Titular – CNTE ) Fátima Natalina 
Bof ( Titular – FEPAMEF ) e o convidado da Secretaria da Fazenda Wilson Rodrigo Candido. A 
Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia faz a abertura da reunião, dá as boas vindas a 
todos, lê a pauta do dia: 1 – Informes , 2 – Análise e aprovação da prestação de Contas FUNDEB 
– 2012,  3 -  Outros Assuntos. Em seguida solicita que a Conselheira Lirani Maria Franco da 
Cruz faça a leitura da ata anterior, feita a leitura, com as devidas adequações a mesma é aprovada 
e assinada. Dando seguimento e com assunto 1 da pauta que são os informes, a Conselheira 
Presidente Tatiana Nanci da Maia dá ciência a todos que a Secretaria da Fazenda ainda não 
publicou os dados referente a dezembro de 2012, ficando assim impossibilitada a análise e 
aprovação das contas nesta reunião conforme pauta acima. Sendo assim fica acordado que será 
encaminhado um ofício a Secretaria da Fazenda com cópia para a Secretaria de Educação 
solicitando a publicação dos dados referente ao mês dezembro o mais breve possível. Informa e 
apresenta o CNPJ ( Cadastro Nacional da Pessoa Jurídica ) do Conselho criado recentemente. 
Ainda nos informes diz que o cadastro do Conselho está REGULAR junto ao FNDE ( Fundo 
nacional de Desenvolvimento da Educação ) . Iniciado o assunto 2 da pauta - Análise e aprovação 
da prestação de Contas FUNDEB – 2012, o  Conselheiro Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves 
faz a leitura do relatório e diz que a  previsão orçamentária das receitas do Fundeb, no exercício 
de 2012 é estimada inicialmente em R$ 2.963.154.360,00 (dois bilhões novecentos e sessenta e 
três milhões cento e cinqüenta e quatro mil, trezentos e sessenta reais).  O Fundeb, segundo esta 
estimativa representa 63% das receitas destinadas à Educação. A receita no mês de novembro de 
2012 atingiu o valor R$  254.009.071,73 (duzentos e cinquenta e quatro milhões, nove mil, 
setenta e um reais e setenta e três centavos), representando 8,57% da previsão orçamentária para 
o exercício. Terminada a leitura referente as receitas, inicia-se com as despesas. Diz que as 
despesas relativas aos profissionais em educação, definidos na lei Fundeb, e conhecidas por 
despesas do MÍNIMO 60%, alcançam a cifra de R$ 274.025.868,89 (duzentos e setenta e quatro 
milhões, vinte e cinco mil, oitocentos e sessenta e oito reais e oitenta e nove centavos) 107,88% 
do valor arrecadado no mês. As despesas conhecidas como Máximo 40%, totalizam R$ 
51.484.207,01 (cinqüenta e um milhões, quatrocentos e oitenta e quatro mil, duzentos e sete reais 
e um centavos) 20,26% do valor arrecadado no mês. Com outras despesas administrativas foram 
utilizados R$  3.398.074,55 (três milhões, trezentos e noventa e oito mil, setenta e quatro reais e 
cinquenta e cinco centavos) 1,34% do valor arrecadado no mês. Observação: No demonstrativo 
das despesas empenhadas com recursos do FUNDEB, apresenta saldo negativo de 36.689.236,30 
(trinta e seis milhões, seiscentos e oitenta e nove mil, duzentos e trinta e seis reais e trinta 
centavos) ou seja, 1,3% da arrecadação acumulada até o mês de novembro. Terminada a leitura 
do relatório inicia-se o assunto 3 da pauta que são assuntos gerais. Conselheira Presidente Tatiana 
Nanci da Maia, informa que este Conselho recebeu uma carta de desligamento da Conselheira 
Heloisa Ivaszek Jensen e também que a secretária executiva Marcia Linke Rocha está em licença 
prêmio, retornando as suas atividades normais no início do mês de maio deste ano. E também que 



será realizada uma reunião com a Sra Carina do DITEC (Diretoria de Tecnologias Educacionais ) 
para a criação de um site para o Conselho. Terminados todos os assuntos a Conselheira 
Presidente Tatiana Nanci da Maia, pergunta se algum conselheiro tem mais alguma colocação, 
não havendo, é encerrada a reunião, lembrando que a próxima reunião será dia 22 de março de 
2013 .Nada mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva deste 
Conselho, lavrei a presente ata, após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais 
presentes. 


